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Chers	Français	d’Asie,	d’Océanie	et	d’Europe	orientale,

Après	 le	 G20	 en	 Indonésie,	 plus	 que	 jamais	 l’Asie	 apparaît	 comme	 le	 centre	 du

monde.	Vous	le	savez	mieux	que	quiconque,	c’est	en	Asie	que	se	construit	l’avenir	du

monde	aussi	bien	sur	le	plan	économique,	sociétal,	écologique	que	diplomatique.

C’est	 la	 raison	 pour	 laquelle	 le	 Président	 de	 la	 République	 vient	 de	 réaliser	 une	 «

tournée	asiatique	»	en	se	rendant	en	Indonésie	et	en	Thaïlande.	Emmanuel	Macron

est	 ainsi	 le	 premier	 chef	 d’Etat	 européen	 à	 participer	 au	 sommet	 de	 l’APEC	 (Asia-

Pacific	 Economic	 Cooperation).	 En	 se	 rendant	 à	 Bali	 et	 à	 Bangkok,	 en	 prenant	 le

temps	d’aller	aussi	à	la	rencontre	des		habitants,	je	crois	que	cette	tournée	a	été	un

beau	succès	pour	 la	diplomatie	française	et	pour	notre	 influence	dans	 la	région.	De

plus,	 le	 Président	 a	 souhaité	 rencontrer	 la	 communauté	 française	 en	 Thaïlande	 car

vous	êtes	désormais	l’une	des	plus	importantes	en	Asie	et	vous	étiez	très	nombreux

pour	 cette	 soirée.	 Ce	 dynamisme	 a	 participé	 à	 la	 signature	 d’une	 feuille	 de	 route

2022-2024	 qui	 ouvre	 une	 nouvelle	 page	 dans	 l’histoire	 de	 la	 coopération	 entre	 la

France	et	la	Thaïlande.

L’Indonésie	 a	 également	 reçu	 le	 monde	 des	 industries	 de	 défense	 lors	 du	 salon

IndoDefence	 début	 novembre.	 Je	 m’y	 suis	 rendue	 pour	 représenter	 l’Assemblée

nationale.	Rappelons	que	la	France	est	le	3eme	exportateur	mondial.	Ce	secteur	est

très	 important	 pour	 notre	 balance	 commerciale.	 Il	 représente	 plus	 de	 2000

entreprises	(dont	une	grande	majorité	de	PME)	totalisant	un	chiffre	d'affaires	de	près

de	30	milliards	d'euros	et	4%	de	l’emploi	industriel	dans	notre	pays.	J’en	ai	également

profité	pour	rencontrer	bon	nombre	de	représentants	de	la	communauté	française.

Lors	de	mon	séjour	dans	mon	pays	de	résidence	Singapour,	j’ai	pu	là	aussi	rencontrer

un	 certain	 nombre	 de	 membres	 de	 notre	 communauté,	 d’acteurs	 économiques,

participer	à	la	commémoration	du	11	novembre	et	organiser	une	réunion	publique.

Asie	toujours.	Suite	au	Covid,	force	est	de	constater	que	nos	communautés	dans	la

région	ont	rétréci.	Si	cela	peut	paraître	logique,	y	compris	en	raison	d’un	mouvement

de	relocalisation	d’activités	voire	de	régionalisation	de	 la	mondialisation,	 je	ne	peux

me	résoudre	à	cet	amer	constat	en	particulier	en	Chine	où	la	présence	française	est

cruciale.	J’ai	ainsi	interpellé	le	Gouvernement	lors	d’une	Question	Orale	Sans	Débat.	Je

salue	d’ailleurs	la	reprise	du	dialogue	avec	la	diplomatie	chinoise.	Nous	devons	entrer

dans	une	nouvelle	ère	de	coopération	avec	la	Chine	basée	sur	la	réciprocité.	C’est	ce

que	 je	 plaiderais	 pour	 la	 préparation	 du	 déplacement	 en	 Chine	 du	 Président	 de	 la

République	 envisagé	 au	 printemps.	 A	 l’heure	 où	 le	 Covid	 connaît	 un	 net	 rebond	 en

Chine,	 je	 veux	 saluer	 votre	 résilience.	 Je	 sais	 que	 tous	 les	 acteurs	 de	 notre

communauté	sont	mobilisés	pour	vous	aider	à	traverser	cette	nouvelle	épreuve	dans

les	meilleures	conditions.

Un	dernier	mot	sur	 les	dernières	avancées	concernant	 les	Français	de	 l’étranger,	 le

Ministre	de	la	Transformation	et	de	la	Fonction	publiques	Stanislas	Guerini	a	annoncé

plusieurs	 mesures	 pour	 les	 Français	 de	 l'étranger	 :	 la	 dématérialisation	 du

renouvellement	des	titres	d’identité	avec	un	lancement	effectif	de	l’expérimentation

au	Portugal	et	au	Canada	en	2023	avant	une	extension	plus	large,	l’amélioration	de	la

qualité	de	service	de	France	Connect	en	permettant	l’accès	via	le	compte	La	Poste,

rendre	plus	accessible	les	informations	pour	une	démarche	de	retour	en	France	grâce

à	davantage	de	cas	pratiques	sur	le	site	servicepublic.fr.

Dans	 cette	 lettre	 d’information,	 vous	 retrouverez	 toute	 mon	 actualité	 et	 celle	 du

Gouvernement.	Je	vous	donne	rendez-vous	le	samedi	17	décembre	à	10h	(heure	de

Paris)	pour	une	prochaine	permanence	virtuelle.

Sincèrement,

Anne	Genetet



Prochaine	permanence	virtuelle	–	Samedi	17
décembre	à	10h	(heure	de	Paris)

Inscrivez-vous

La	tournée	asiatique	du	Président

Entretien	avec	Joko	Widodo	(Indonésie),	Xi	Jinping	(Chine),	Narendra	Modi	(Inde),	dîner

avec	 les	 dirigeants	 sénégalais,	 rwandais,	 sud-africains,	 argentins,	 mexicains	 et

cambodgiens…	 Emmanuel	 Macron	 a	 multiplié	 les	 contacts	 lors	 du	 G20	 à	 Bali	 puis

avec	les	pays	de	l’APEC	(Coopération	économique	d’Asie-Pacifique)	à	Bangkok.	Sans

oublier,	la	rencontre	avec	notre	communauté	française	en	Thaïlande.

Plus	d’informations



La	France,	leader	de	la	transition	écologique

A	l’occasion	de	la	27ème	COP	à	Charm	El	Cheikh	(Égypte),	le	Chef	de	l’État	a	appelé

au	 respect	 international	 des	 engagements	 de	 l’Accord	 de	 Paris	 et	 du	 pacte	 de

Glasgow.	La	crise	énergétique	doit	être	une	opportunité	pour	réduire	les	émissions	de

gaz	à	effet	de	serre.	L’occasion	de	faire	le	point	sur	l’objectif	de	faire	de	la	France,	une

Nation	verte.

Plus	d’informations

Ma	question	au	Gouvernement	concernant	la
communauté	française	en	Chine

Mardi	 22	 novembre,	 j’ai	 interrogé	 le	 Gouvernement	 sur	 les	 inquiétudes	 de	 la

communauté	française	en	Chine	vis-à-vis	de	l’évolution	des	relations	de	la	France	et

de	l’Europe	avec	 la	République	populaire,	à	 l’occasion	de	la	séance	des	«	questions

orales	sans	débat	»	à	l’Assemblée	nationale.

Plus	d’informations



Visas	court	séjour,	j’interpelle	le	Ministre	de
l’Intérieur

Vous	êtes	nombreux	à	m’interpeller	sur	les	difficultés	à	obtenir	un	visa	de	court	séjour

dans	deux	situations	:	

*	les	voyages	d’affaires	pour	vos	collaborateurs	ou	vos	investisseurs.

*	les	conjoints	de	Français.

Face	 à	 cette	 situation,	 j’ai	 décidé	 de	 solliciter	 directement	 le	 Ministre	 de	 l’Intérieur

Gérald	 Darmanin	 pour	 que	 la	 situation	 puisse	 être	 expertisée	 et	 surtout	 que	 des

solutions	puissent	être	trouvées	pour	améliorer	rapidement	la	situation.

Plus	d’informations

Interview	au	webzine	francophone	Inside
Taiwan

Retrouvez	mon	long	entretien	avec	le	webzine	francophone	de	Taiwan.

Plus	d’informations



Ukraine	:	le	moment	de	négocier	est-il	venu	?

Dans	un	«	Point	de	vue	»	diffusé	à	la	presse,	j’essaie	de	répondre	à	la	question	qui

devient	de	plus	en	plus	pressante	à	savoir	:	le	moment	de	négocier	est-il	venu?		Pour

moi,	la	réponse	est	claire.	Je	pose	comme	condition	préalable	à	toute	ouverture	pour

des	 pourparlers	 de	 paix	 le	 respect	 plein	 et	 entier	 par	 la	 Fédération	 de	 Russie	 de	 la

souveraineté	et	de	l’intégrité	territoriale	de	l’Ukraine.

Plus	d'informations

Permanence	virtuelle	du	mois	de	novembre

Retrouvez	ma	dernière	permanence	virtuelle	du	12	novembre	2022.

Plus	d'informations

Ce	courriel	vous	est	adressé	dans	le	respect	du	RGPD	en	vertu	de	l'article	6	et	9.	Si

vous	souhaitez	ne	plus	recevoir	nos	informations,	cliquez	ici.


